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创享会

海归博士用根“头发”引来5家投资机构
见习记者 马欣宜

用一根比头发丝粗不了多少的合成纤
维，拎起重达一百斤的混凝土砖……

现场，来参加创业分享会的读者亲身体验
了这根貌似平凡的高科技“绳索”的神奇妙
用，也对这根小小合成纤维巨大的应用前景有
了直观的认识。

殷博士回忆起，为了能够达到材料应用所
需的高标准，有段时间，他和厂长每天围着全
长40多米的设备来来回回，从早上上班到晚上
的十一二点，一天十多个小时，每天行走步数
都达到三四万步，总共花费了近半年时间。

如今时科研制出的这根合成纤维，达到
了国际先进水平，远超国内其他企业。

分享会上，殷石向读者介绍了目前时科
的合成纤维主要应用的四大领域：“一是工业
地坪、混凝土路面；二是隧道、矿井用喷射
混凝土；三是预制构件、装配式建筑；四是
与地下水、海水、污水接触的工程。”

目前，时科凭借扎实的专利技术，已与
中国水利水电局、宁波潘火工业园、泗门镇
城投、深圳点绿科技、FiberconAustralia、
中材国际、浙东集团等企业达成了合作。

“我们想做的，就是挑战传统建筑市场，
改变混凝土增强体系。”殷石说。

特别支持
宁波银行

前几日，公众号“宁波创业圈”
发布文章《澳洲国家科技创新大赛一
等奖得主，给宁波发来一封电子邮件
后……》，讲述了80后海归博士殷石
放弃国外高薪工作回国创业的经历。

报道发出后，吸引了不少来自建
筑行业的设计机构、项目企业、投资
机构，以及对相关内容感兴趣的读者
们来到东南商报第十五期创业分享会
现场。

貌似平凡的高科技“绳索”

殷石认为，目前时科所做的这根合成纤维，有非常广阔的市场
前景，但在国内的推广还不够充分。

“我们和业内的一些专家交流，普遍的一个观点就是认为国内整
个建筑市场跟国外比起来要落后很多，其实合成纤维在国外已经是
标配了。“殷石直言。

相比钢纤维，它的抗裂效果更好，也更安全、更易施工，可以
有效提高混凝土性能，从而降低工程成本、提高工程耐久性。

但由于管理混乱、认知不足等原因，合成纤维在国内的推广和
应用还处于相对不成熟的阶段。

“现在国内大部分从业者的水平还停留在‘知道’合成纤维这个东
西，对于如何应用及对其发展前景的认识还停留在一个比较初级的阶段。”

基于这个大背景，时科现阶段的重点工作是做一个示范工程，
让大家直观看到这个东西的效果。

“过去团队所完成的比较成功的工程的数据及资料，其实我们都
保存着，但可能对客户来说这样的资料不是非常直观。今年我们联
系设计院做好示范工程，接到单子后立刻带业主去设计院去看这个
工程，效果很直观，业主接受起来也会很快。”

“像我们这样以一个专业的一体化队伍实行全包制度来做，也会
更有优势。就目前的情况而言，从总包到分包层层扣除利润，最后
分到底层工人手里的钱很少，工人的知识储备与专业技能也跟不
上，业主也很明白这一点。”

“对业主来说，选择我们，花下去的钱是一样，但是质量会很
好。”殷石乐观地说。

市场前景广阔，推广还不够

分享会现场，有以琳投资，思得投资，春光里投资，郑坤资
本，产城集团等5家投资机构前来聆听分享，与殷博士交流、对接。

“我们过来，主要是先了解一下这个项目的运营模式，今后产业
的发展前景，以及公司未来的一些规划等，目前时科还算是一个

‘种子项目’，但是从殷博士的介绍来看，前景非常不错。我们也可
以提前先交个朋友，未来如果时科有一轮融资的计划也可以考虑与
我们合作。”一位投资人表示。

对于投资人展现出的兴趣，殷石感到意外之喜：“之前没想到有这
么多人愿意在周末休息时间过来听我们的分享，这让我觉得很欣慰，也
感到自己的分享是有价值的。投资人愿意来了解我们的项目，也从侧面
反映出我们的项目还是不错的，感到我们努力是被认可的。”

殷博士谦虚地与记者分享了参加这次创业分享会的感受，“交流
的过程也是学习的过程，这次和东南商报的读者们交流，感到大家
都非常专业，自己也很有收获。”

“给我印象比较深的是现场有位来自设计院的读者，与我交流了许
多关于合成纤维应该怎么用、怎么发展、怎么针对设计院去做推广的
问题，然后也提出了很多技术上的问题，给了我们很多好的建议。”

“与投资人的交流也会带给我们一些关于如何打动投资人融资这
方面的建议，对我们下一步的发展也是有益的。"

5家投资公司来现场交流对接3

谈及创业心得，殷石说，最重要的是“知行合一”。
“我们这种技术创业型企业，对基础的、技术性的内容是比较熟

悉的，但对创业所要涉及的其他方面，就没有这么熟悉了。这就需
要通过不断的学习，去了解这些不熟悉的领域，再应用到实践上。”

“大家会叫我殷博士，可能在技术上，我们确实达到了这个水
准，但在其他地方，比如销售、市场推广、管理经营，我们其实还
是小学生水平。那怎么办呢，只能不断地学习，一点点成长进步。"

因此，殷博士也通过分享会恳切呼吁，目前除了投资机构，希
望可以与更多销售、市场方面的相关人才合作。“按照时科的发展规
划，第一年就是做好示范工程，第二年的工作重心则主要是开拓市
场、尽快完成市场化。届时，会需要大量相关人才。"

希望能与更多销售、市场方面人才合作4
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